

Aus der Frühjahrs-Vollversammlung des Katholikenrates im Bistum Osnabrück

Geistliche Beirätin:

Ines Wallenhorst, Gemeindeferentin und Mentorin, derzeit im Seelsorgeamt des Bistums im Bereich des Geistlichen Lebens tätig, wurde von Bischof Dominicus zur Geistlichen Beirätin für den Katholikenrat ernannt. Wir freuen uns sehr über diese Ernennung und heißen sie herzlich willkommen!



Schwerpunkthemen der Vollversammlung

Wie gehen wir mit den Voten des Synodalen Weges weiter?

Der Hauptauftrag des Synodalen Weges, Verhinderung von sexualisierter Gewalt und Machtmissbrauch, hat nicht mit der letzten Synodalversammlung im Frühjahr 2023 aufgehört, sondern geht mit der Weiterarbeit und Fortführung der Themen im Synodalen Ausschuss weiter. Derzeit ist das Monitoring der Beschlüsse des Synodalen Weges gestartet.

Seelsorgeamtsleiterin Martina Kreidler-Kos und Bischof Dominicus sind Teilnehmende des Synodalen Ausschuss und waren zu Gast in der Vollversammlung.

Inwieweit werden die einzelnen Beschlüsse in den einzelnen Diözesen umgesetzt? Was braucht es, um evtl. Hindernisse zu überwinden?

Im Frühjahr 2026 kommen die Teilnehmenden des Synodalen Weges erneut zusammen und werden die bisherigen Handlungsoptionen und Beschlüsse evaluieren.

Informationen zum weiteren pastoralen, strategischen und strukturellen Konsolidierungsprozess im Bistum

Bruno Krenzel, Bevollmächtigter des Generalvikars, berichtete über die aktuellen Entwicklungen des Konsolidierungsprozesses. Neben Gesprächen mit Kommunen und den verschiedenen Einrichtungen laufen die Dekanatsprozesse an, die partizipativ entwickelt werden. Die Dekanate Twistringen und Bremen laufen bereits. In 2025 folgen: Grafschaft Bentheim, OS-Nord, Ostfriesland. 2026: EL-Süd, OS-Stadt, OS-Süd, EL-Nord und EL-Mitte. Die Prozesse in den Dekanaten sind mit dem Start auf ca. 1,5 bis 2 Jahre angelegt. In jedem Dekanat werden eine Steuerungsgruppe und weitere Arbeits- und Themengruppen aus Ehrenamtlichen und Hauptamtlichen gebildet. Sie werden eng begleitet durch Mitarbeiter*innen aus dem Seelsorgeamt (Bereich Gemeindeentwicklung/Organisationsberatung), der Abteilung Kirchengemeinden und dem Bischöflichen Personalreferat.



Wohnungsnot und mögliche Handlungsoptionen von Kirchengemeinden

Timo Brunsmann, Leiter der Abteilung Kirchengemeinden, schloss mit dem Thema Gebäudeprozess an. Die zukünftigen pastoralen Schwerpunkte, die sich verändernden Kirchorte, aber auch sanierungsbedürftige Immobilien stellen viele Gemeinden vor großen Herausforderungen. Beraten wurden Möglichkeiten und Chancen von abgängigen Immobilien in Bezug auf eine sozialverträgliche Nachnutzung.

Personalia:

Neu im Katholikenrat:

- **Felix Weghorst (BDKJ)**

Nachwahlen:

- Landeskatholikenausschuss: **Norbert Frische, Johannes Poll**
- Bischöfliche Kommission Ökumene: **Brigitte Gerdes, Barbara Zumsande**
- Bischöfliche Kommission Weltkirche: **Ruth Sandersfeld**

KATHOLIKEN
RAT
im Bistum Osnabrück

EHREN- SACHE

Ausgabe: 2/2025

Vorsitzende des Katholikenrates:

**Katharina
Abeln**



KONTAKT

Sekretariat des Katholikenrates

Telefon:
0541 318-222

E-Mail:
katholikenrat@bistum-os.de

Homepage:
www.katholikenrat-osnabrueck.de